

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50 Provincias, trimestre (5'0) Número del día 10 cénto. Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Crónica Municipal

LA SESION DE ANOCHE

De segunda convocatoria se reunió anoche la Excm. Corporación municipal, bajo la presidencia del alcalde Sr. Rivas.

Concurrieron los concejales señores Pinillos (D. Joaquín), Andrades, Pinillos (D. Sebastián), Gutiérrez, Fuentes (D. Diego), Rodríguez Guerra, Moreno, Sánchez Gil, Sánchez Camacho, García Camacho, Freile, García Bourlié, Estévez, Verdugo, Fernández Copelo, Gallego, Rodríguez de Silva, Cobos, Portela, Pineda y Aparicio.

Se dá lectura á la acta de la anterior sesión, que es aprobada.

Al acto concurrió numeroso público.

Entrase en el orden del día.

Oficio del Sr. Presidente de la Excelentísima Diputación provincial, participando el acuerdo de gracias otorgado por la Excm. Comisión provincial, por la comunicación de pésame que se le dirigió con motivo del fallecimiento del diputado D. José García Ramos.

Se acuerda quedar enterados.

Oficio del Sr. Arquitecto municipal, acompañando una copia de las actas y planos de las alineaciones de la Fábrica de Tabacos, con motivo del derribo de murallas.

Pasa á la comisión de Fomento.

Oficio de la Delegación de Hacienda, remitiendo proyecto y presupuesto para el cerramiento de dicha fábrica en el nuevo perímetro, como solución al conflicto á que dá lugar el nuevo derribo de las murallas.

Pasa á la Comisión de Fomento para su informe.

Informe de la Comisión de fiestas, proponiendo se desestime una instancia del propietario del Teatro de Verano, en que pide la modificación del contrato. Aprobado.

Informe de la misma Comisión, relacionado con el pago del cánón del Teatro del Parque Genovés, durante la Velada. Aprobado.

Cuentas del suministro á presos, en el mes de agosto último. Apruébase.

Instancias que pasan á las respectivas comisiones.

Terminado el despacho ordinario, hace uso de la palabra el señor Alcalde, el que expresa que cumpliendo la gestión con que fué honrado por la Corporación, dirigió comunicación á la Empresa de Aguas, á la que vá á dar lectura el señor Secretario, á pesar de que ya los señores concejales la han de conocer por haberla publicado la prensa local.

Después de leída, continúa el señor alcalde en el uso de la palabra, manifestando que la comunicación á que se acababa de dar lectura no había sido aún contestada por la empresa, pero que podía decir que desde la fecha en que se dirigió aquella, en el parte que diariamente da el Laboratorio ha desaparecido la nota de inaceptable, y tiene entendido también que no ha faltado el agua, si bien se ha notado falta de presión, pero no ha sido en manera que pudiera dar lugar á la falta de agua.

Estima que se debe esperar la contestación de dicha empresa para adoptar una resolución definitiva.

El Sr. Portela dice vá á hacer una pregunta para que conteste quien deba contestar.

Es preceptivo ó entiende el Ayuntamiento, si no hay fuerza mayor que lo impida, que la empresa cumpla lo que ordena el R. D. de 22 de Diciembre de 1908?

Yo estimo que el vecindario tiene derecho á usar de toda la cantidad de agua que le sea necesaria, pues es una de las bases sanitarias.

Además el agua no llega en ciertas horas del día á los últimos pisos.

Expresa que desea conocer la opinión de la Excm. Corporación en este asunto.

Entiende ha llegado el momento de que se tome una parte muy activa en la cuestión.

Contéstale el Sr. Rivas, que atendiendo á la nota del Laboratorio y siendo aceptables, á juicio del mismo, las aguas por ser potables en las condiciones que hoy llegan, no podría discutirse quizás la cuestión con la Empresa.

El Sr. Portela manifiesta que no se refiere á los informes dados por el Laboratorio, por estar ellos sujetos al Reglamento, sino que su pregunta es en concreto, si el Ayuntamiento puede adaptar ese R. D. antes mencionado á la actual cuestión, pues dicha disposición marca de un modo tákito la calidad del agua.

El señor Alcalde dice que no tiene nota de que falte agua en alguna casa y ruega al señor Portela que esa denuncia que hace sea más extensiva, para él pasar la queja inmediatamente á la Empresa.

Contesta el señor Portela, que en una de las casas donde falta el agua es en la que habita el que habla.

Extiéndese en otras consideraciones.

El señor Alcalde ofrece que se hará la reclamación consiguiente, pero ésta tendrá que ser con arreglo á las bases del contrato.

Ocupase el señor Moreno de los carros de la basura que se llaman de conveniencia, los cuales dice—no sólo no se desinfectan, sino que tampoco se lavan.

Ocupase también de que cuando los coches funebres vuelven á su cochera, se desenganchan los caballos y éstos se destinan á otros coches para el servicio público.

Estima que esto es en contra de la sanidad y que debe el señor Alcalde adoptar medidas.

También expresa que los señores tenientes de alcalde, en nombre de los cuales habla en este momento, recibieron oficio del señor alcalde, en el que se les participaba habían sido nombrados nuevos alcaldes de barrio, los cuales no se han presentado á los referidos señores, como autoridades que son inmediatas superiores.

De otra de las cosas que se ocupa es de que los dependientes de freidores que van por el pescado al mercado del muelle, las espuelas que llevan no las lavan, y á su paso por las calles despiden cierto hedor, que, como es natural, resulta molesto para el público.

Le contesta el Sr. Presidente que en lo referente á los carros de basuras de conveniencia, ya se han dado órdenes prohibiéndoles el espurgo y que estén á las horas convenientes recogidos, etc., etc., y á los demás se

tendrá en cuenta, extrañándole que el señor Moreno antes no lo hubiese hecho, pues ha tenido á su cargo una inspección que está muy relacionada con todos estos asuntos.

Referente á los alcaldes de barrios si bien realmente deben de cumplir con presentarse á sus jefes inmediatos superiores, hay que tener en cuenta que son delegados del señor Alcalde.

El señor Moreno dice que no ha querido hacer censura alguna, sino saber si este deber después de tomar posesión debían de cumplirlo.

No habiendo más asunto de que tratar se levantó la sesión.

POR TELEGRAMA

Madrid 15, 11'30.

Noticias graves

El Ministro de la Guerra general Luque conferenció con S. M. el Rey esta tarde.

Confirmó que las noticias de Melilla señalaban en la situación una tendencia á agravarse, por el aumento considerable que ha tenido la harka enemiga.

Un discurso

La impresión producida por el discurso pronunciado en el acto de la apertura de los Tribunales por el Presidente del Supremo señor Aldecoa, ha sido excelente.

Su disertación fué de tonos conservadores.

Proclamó la licitud del matrimonio civil y la necesidad de la reforma en la aplicación de las penas aflictivas y de la simplificación de los procedimientos judiciales.

Encareció el robustecimiento de los derechos de la mujer en el matrimonio.

Ni por eso mejorara

Una comisión de accionistas de la Tabacalera ha visitado hoy al Ministro de Hacienda señor Rodríguez, para pedirle una rebaja en el gravamen impuesto á las labores.

También solicitaron la persecución del contrabando.

España y Francia

Un diplomático extranjero considera que las negociaciones entre España y Francia te dran un término satisfactorio.

Añade, que la ocupación de Afni por España, se ha retrasado á causa de habérsele significado así á nuestro Gobierno.

El aplazamiento durará hasta que lleguen á un acuerdo Francia y Alemania.

Se explica dicho estadista la excitación de los moros contra España porque, según declaran estos, viéndo se apoyados ahora por Francia, pretenden arrojar á los españoles de su territorio.

Lo que dice un Ministro

El de la Guerra, general Luque, ha confirmado la satisfacción del Gobierno por la gestión que realiza el Gobernador militar de Melilla, Sr. Aldeve.

Habló también de la extrañeza que le producía que cábilas muy lejanas de nuestras posiciones, y algunas cercanas á Fez, sean las más agitadas contra España, cuando siempre fue-

ron indiferentes á nuestra acción en Marruecos.

Igualmente, los Mulayes antes tan afectos á nosotros, muestran ahora retraídos.

Atribuye esto el general Luque á la propaganda activa que se hace contra nosotros.

La harka enemiga aumenta considerablemente, según confidencias que tiene el general Aldeve.

Indispuesto

El Sr. Azcárate ha sufrido una repentina indisposición, por lo cual ha escrito al Sr. Canalejas aplazando para mañana su entrevista con él.

La huelga de Málaga

Noticias oficiales recibidas de la huelga de Málaga á última hora, dicen que es más satisfactorio su estado.

Se confía en que en la reunión de los patronos y los obreros con el gobernador civil, se adelante bastante terreno para llegar á una solución.

La epidemia

El estado sanitario en Biera y Vendrell es satisfactorio.

Mañana se declararán limpias las procedencias del primero de dichos puntos.

Más de Melilla

Un despacho oficial de Melilla dice así: «Siguen acentuándose las noticias confidenciales sobre preparativos de nuevas harkas, movidas en agitaciones por los mismos elementos que comunicó.»

En previsión de lo que pueda ocurrir se ha reforzado toda la línea de las posiciones avanzadas.

Los cruceros Cataluña é Infanta Isabel, han bombardeado ayer las costas desde Nador hasta Sidi-Dus, sin novedad.

De un atentado

Telegrafían de Kiev que el estado de Stolipine es satisfactorio.

La hemorragia fué poco importante, y no necesitará, practicársele operación quirúrgica alguna.

El autor del atentado es un abogado que se llama Bongoff.

Disparó contra el general á boca de jarro.

Fué detenido en un pasillo del teatro.

El emperador Nicolás, que se encontraba en el teatro, se dirigió inmediatamente al palco de Stolipine.

Sublevación

En Pekín se ha alevado la población de Iedman.

Se han entablado sangrientos combates con las tropas resultando muchos muertos por ambas partes.

LA HUELGA DE BILBAO

Tiempo que mejora — Grupos Cargas militares — Contusos — La circulación — Bando — La correspondencia — Autoridades que llegan — Trenes suspendidos — Explosión de dinamita — Provisiones — Consulta y amenaza.

Comunican de Bilbao que el tiempo ha mejorado hoy.

Desde primera hora se formaron grupos para esperar la salida de los trenes.

Aquellos silbaron á un carro militar. Las fuerzas de Caballería y de Infantería dieron una carga, resultando algunos costosos. Los tranvías no han circulado. El Capitán general ha publicado el siguiente bando.

«Estoy decidido á restablecer á toda costa la normalidad, aunque tenga que acudir, como acudiré, al empleo de la fuerza. Encarezco á las personas sensatas y al vecindario honrado, que permanezcan en sus hogares para evitarse los perjuicios que les pudiera ocasionar su presencia en la vía pública. El servicio de la correspondencia con los pueblos de la orilla de la ría, lo hacen varios barcos. Los pueblos del interior están sin correspondencia. El paro continúa siendo general, á excepción de algunos comercios, que cerraron enseguida en vista de seguir los desórdenes. Han llegado el Director general de Obras públicas y un ingeniero de ferrocarriles. Están suspendidos los trenes de Bilbao á Portugalete y de Bilbao á Santander. En el puente de Zanella explotaron esta madrugada tres cartuchos de dinamita. Por el muelle del Arsenal se desembarcaron en un remolcador 2.500 kilos de paño.

El dueño del Café Inglés ha dirigido al presidente de la Sociedad de camarerros una carta, consultándole si podía abrir. Se le ha respondido amenazándole si abría.

TRABAJO NOCTURNO

Dos horas 5 pesetas. Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo o con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postal á nombre del director de la «Unión Romana Universal». Madrid.

INFORMACION LOCAL

Navegación

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica. El Ciudad de Cádiz, salió el viernes 15 de Tenerife para Las Palmas.

En memoria de Moreno de Mora.

Venciendo el martes 19 del corriente mes, á las 11 horas, el plazo concedido para presentar solicitudes los quintos hijos de Cádiz que deben ser incluidos en el sorteo que ha de celebrarse para admitir á metálico del servicio activo á un mozo del actual remplazo, en memoria del finado Sr. Moreno de Mora (que santa gloria goce) se recuerda á los interesados la fecha en que termina dicho plazo, para que no sufran perjuicios por ignorancia.

Incorporación á filas

El artillero de la Comandancia de Melilla, Juan Sánchez Fernández, con licencia ilimitada en esta ciudad, deberá incorporarse á banderas con toda urgencia, según ordena el señor jefe de dicha Comandancia. También deberá incorporarse á filas en Ronda, los soldados del batallón Cazadores de Chiclana, José Herrera Aguirre y Ramón Patrón Baone. Asimismo se ha ordenado la inmediata incorporación al batallón Cazadores de Talavera en Algeciras, del cabo José Menacho Jiménez; al regimiento Infantería de Pavia, del soldado Antonio López Ramayo, y al regimiento de Alava, de los



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á:

COZA POWDER Co. 76 Wardour Street, Londres 84 Depósitos: en Cádiz: Farmacia de Matute Plaza Isabel II 2—Farmacia de José Hohr, Cánovas del Castillo, 37. Droguerías de Ramón E. Cassá, Aranda, 2 y Fernán Caballe

ro 12.—En La Línea: Farmacia de Andrés Ruiz, Clavel, 20.—En Sanlúcar de Barrameda: Farmacia de M. Amores Rebollo.—En San Fernando: Farmacia de José Bada, Constitución 154.

soldados Segundo Herrera Vallejo, Angel Matgo Martínez, Antonio Núñez Carrasco, Fernando Vilares Suárez y Recaredo Tránsito Alfonso.

La telegrafía sin hilos

En el vapor *Rénia Victoria* marchará á Santa Cruz de Tenerife una comisión de señores telegrafistas, que vienen á inspeccionar las estaciones de la expresada población, de la de Cádiz, Barcelona y Las Palmas.

Forman dicha comisión D. José Caminos, D. Agustín Boyer, D. Pedro Regueiro y D. José Sandoval.

La inspección comenzará, como antes decimos, por Santa Cruz de Tenerife. Al frente de la expresada comisión van Mr. Nigran, ingeniero de la casa Marconi y D. Guillermo Ortega, capitán de ingenieros de la Compañía.

Ha sido designado para ponerse al frente de dicha Compañía, el senador excelentísimo señor don Antonio Camyn, muy conocido en Cádiz.

Aun no se sabe la fecha definitiva de la inauguración.

Junta administrativa

En la Delegación de Hacienda se celebró ayer tarde Junta administrativa para conocer en la aprehensión de 1209 kilos de tabaco de contrabando hecha por los carabineros el día 5 del actual, en un taller de herrería de la calle San Joaquín.

Se acordó enviar el acta y diligencias al Juzgado, juntamente con el rezo que figura, que es el dueño de la herrería donde la aprehensión tuvo lugar.

También se acordó el decomiso del tabaco intervenido.

Accidentes del trabajo

En la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios recibieron curación los siguientes lesionados en el trabajo: Antonio Menelo, de una herida de medio centímetro de extensión en el dedo índice de la mano izquierda.

José Espino Lozano, de contusión y rozaduras en la cara dorsal de la mano derecha.

Rafael Montes de Oca, de una herida incisa de dos centímetros de extensión en la cara plantar del pie izquierdo.

Notas religiosas

El devoto triduo que todos los meses se viene celebrando en honor del Glorioso Patriarca Señor San José, en la Iglesia parroquial de San Lorenzo, tendrá lugar en los días 17, 18 y 19, á las horas siguientes:

El primer día, ó sea el domingo á las siete y media y los restantes á las ocho y media, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, la cual tendrá lugar en el altar donde se venera el Santo Patriarca.

Dicha Misa será acompañada al órgano, interpretándose piadosos cánticos y á continuación se hará el rezo correspondiente al día.

El P. Lirio, Director de las Congregaciones Marianas en Cádiz, estuvo anteayer visitando al Excmo. Sr. Obispo, para ofrecerle la presidencia honoraria de dichas Congregaciones.

Nuestro venerable Prelado aceptó gustoso el puesto de honor que se le ofrecía.

Ministerio de la Gobernación á Gobernador civil:

Me complace en participar á V. S. que ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de la cuenca minera de Asturias.

Conviendría haga V. S. conocer esta noticia por periódicos, amigos y demás medios de publicidad de que disponga.

Alcalde de Puerto Real á Gobernador civil: Contesto su telegrama informándole el fuego advertido parece situado entre Chiclana y Medina y procedente de la quema rastroja. Sin novedad.

Fallecimiento

En el Hospital civil ha fallecido D.ª Josefa Luna Jiménez.

En paz descanse.

Pérdida

Extraviado en la vía pública un certificado médico expedido en Sevilla, las personas á quienes pertenece pueden reclamarlo en la Secretaría municipal, Sección de Alcaldía, donde se halla.

Cupo definitivo

Después del repartimiento y sorteo de vecinos verificado por la Comisión mixta de Reclutamiento, para distribuir entre los pueblos afectos á los cupos de reclutas de Cádiz, Jerez y Algeciras, el cupe definitivo de cada pueblo es el siguiente:

- Alcalá de los Gazules, 35; Cádiz, 127; Conil, 20; Chiclana, 39; Medina Sidonia, 37; Paterna, 8; San Fernando, 46 y Vejer, 44.
- Algar, 22; Arcos, 53; Boraos, 24; Chipiona, 15; Espera, 8; Jerez, 268; Prado del Rey, 15; Puerto Real, 34; Puerto de Santa María, 50; Rota, 19; Sanlúcar, 60; Trebujena, 15; Villamartin, 29.
- Alcalá del Valle, 14; Algodonales, 20; Algeciras, 67; Benacaz, 7; Castellar, 1; Ceuta, 46; El Bosque, 3; El Gastor, 5; Grazalema, 19; Jimena, 35; La Línea, 89; Los Barrios, 19; Olvera, 49; Puerto Serrano, 15; San Roque, 36; Setenil, 10; Tarifa, 42; Torre Alhajúme, 1; Ubrique, 29; Villaluenga, 6; Zahara, 12.

POPULAR PROVINCIA

ECOS FERNANDINOS

15-9-911.

Zeiró

La *Madre*, drama del celebrado autor catalán Sr. Rusiñol, fué la obra magistralmente presentada é interpretada por la notable formación que actúa en el histórico coliseo.

No he de reseñar el argumento de la obra, toda vez que ya se ha hecho en esa por excelentes críticos.

Pero sí he de consignar que la Cobeña, en el papel de *Señal Rosa*, estuvo inimitable, haciendo una creación del papel, que ni aun el autor la soñara.

En ovacionada en distintas situaciones de la obra, quedando patentizado una vez más, que posee talento, que domina la escena, que posee una

escuela de declamación que no se aprende, sino que sale de los corazones buenos y de las almas de artistas.

El papel de *Manuel*, á cargo del joven actor D. Rafael Cobeña, muy bien estudiado, mejor dicho y verdaderamente sentido.

En la escena final, al morir la madre en sus brazos, rayó á gran altura, logrando conmovier al distinguido ruidorito que llenaba la sala del teatro.

Don Ricardo Puga, haciendo el Roberto, el bohemio idealista, el artista de sangre, comprobó de una manera categórica lo mucho que vale y lo justo de la fama de que viene precedido.

Muy bien el señor Vigo en el Maestro de Escuela, papel que bordó en forma esmerada.

Los demás intérpretes fueron fiel reflejo en su labor de las demás figuras que dejamos mencionadas.

En resumen: El drama de Rusiñol hermoso, moral y educativo: ha gustado mucho.

Su interpretación irreprochable. Aficionados de buena cepa nos decían anoche que la representación de *La Madre* había sido un acontecimiento teatral en San Fernando.

Para hoy *La rima eterna* y *La mar salada*.

Al señor Alcalde

Hacemos una súplica en bien de todos, que esperamos sea atendida por la primera autoridad local.

Trátase de una cosa muy sencilla: Mañana terminan las vacaciones en las Escuelas públicas, y por lo tanto, se reanudan las clases.

No pudieran ampliarse este año las vacaciones, fundado en causa mayor, es decir, como medida sanitaria y para evitar en lo posible la propagación de la viruela?

En Conil así se ha hecho.

NOTAS PROVINCIALES

El Ayuntamiento de Grazalema remite el presupuesto carcelario de dicho partido judicial á fin de que por la autoridad competente se le preste su aprobación.

El Ayuntamiento de Algodonales anuncia la subasta del arbitrio de pesas y medidas durante el próximo año de 1912.

La subasta del arbitrio sobre el degüello de reses en el matadero público durante el próximo año de 1912, la anuncia el Ayuntamiento de Algodonales.